



Si le syncrétisme du Père Raphaël Joubert Mermoz ELLA qui mêle allègrement le culte Catholique Orthodoxe et nos traditions Africaines irrite plus d'un, c'est par centaines que les cas de maladies affluent dans la petite paroisse d'Ebap, un village situé à 8 km de Mengong sur l'axe goudronné qui mène à Sangmélima.

La raison en est toute simple, ces cas de maladies souvent désespérés y trouvent une guérison inexplicable pour ne pas dire miraculeuse. Les malades rencontrés lors de notre passage ainsi que les photos exposés au barbillard en contre-plaqué de la petite paroisse du village **Ebap** nous ont confondus et laissés perplexe.

Ces personnes dans la détresse viennent de plusieurs horizons du **Cameroun** et même des pays voisins. La plus part a déjà eu à parcourir plusieurs hopitaux sans recouvrer la santé. Certains avec des problèmes d'ordre spirituel et le grand nombre avec des cas maladies de toute sorte : **pratique de sorcellerie, blocage, Vih-Sida, plaies inguérissables, kystes ovariens, etc...**

Proche de moi, les pieds enchaînés au fer, un jeune homme dans la vingtaine atteint de **démence sénile et s'ouvrant de troubles de la personnalité**. Aux dires de sa maman il reprend petit à petit ses esprits et il se montre de moins en moins agressif après une longue période d'instabilité.

Plusieurs jeunes filles avec des **problèmes de conception** y ont carrément élu domicile. Elles disent souffrir de kystes ovariens, de fibromes, des myomes et pensent trouver ici la guérison. Certaines allant jusqu'à nous montrer des vidéos des déjections filamenteux, d'autres en forme de batonnets baignant dans un liquide visqueux.

Qui est en réalité **ce prêtre ancré dans la tradition de nos pères et qui prêche une foi authentique capable des guérisons spectaculaires** ? C'est la question que nous avons posé à l'ordinaire des lieux qui nous a accueilli dans son petit bureau étroit rempli de potions, de poudres issues d'écorces d'arbres à côté des huiles essentielles, de l'encens et des fruits sauvages aux vertues thérapeutiques.

“ Je m'appelle Père Raphaël Joubert Mermoz ELLA de la paroisse Saint Raphaël d'Ebap. Je suis de l'église Catholique Orthodoxe du Vatican 1. En effet, beaucoup de choses cachées dans la Bible nous ont été relevées et c'est en tant qu'initié que notre ministère s'attache à les faire connaître. Le tout premier grand initié Moïse a tout fait à travers les formules bien gardées et les poudres des arbres. C'est au travers de mon ange gardien que le Seigneur me communiqua un certain nombre de choses de ma propre tradition pour aider les Camerounais ”.

C'est donc en tant que guérisseur au service de **JESUS CHRIST** comme il le dit lui-même, qu'il prêche aux fidèles une foi authentique qui s'accompagne d'actes de guérison vérifiables et palpables :

“ Il s'agit en fait d'un don, c'est pas le métier de prêtre, puisque tous les prêtres qui sont là ne font pas comme moi. Je quitte de technicien d'agriculture formé au CRA d'Ebolowa, tout le monde me connaît pour devenir prêtre après l'appel de notre Seigneur et Roi JESUS CHRIST qui m'envoya et m'ordonna de guérir son peuple et d'enseigner les réalités profondes de la foi véritable qui mène à la connaissance exacte des choses cachées qui aujourd'hui nous sont dévoilés ”.

À la question de savoir comment se faisait la transition de la prière simple à l'utilisation des écorces d'arbres, l'initié répond :

“ Les huiles d'olives que l'église utilise pour l'onction ça vient de l'olivier qui est un arbre. Elles ne viennent pas du ciel. En effet, YAHWÉ nous a tout donné ”.

Avant de continuer :

“ Les Africains ont tendance à écouter sans voir cependant la foi sans la démonstration est une faiblesse. C'est la raison pour laquelle nous négligeons nos propres valeurs ancestrales quoi que certaines ne soient pas indiquées. La foi en effet qui est une ferme assurance des choses qu'on espèrent, une démonstration de celles qu'on ne voient pas dans ce 21 ème siècle exige que l'on démontre lorsqu'on se dit guide de brébis ”.

En d'autres lieux, les autres le faisait déjà articule le prêtre de sa voix calme et pondérée. **La tradition hébraïque** par exemple l'illustre déjà fort à propos. Avant de prendre congé nous avons eu le privilège d'assister à une messe dite par l'officiant et reçu plusieurs témoignages

dont celui d'un malade atteint d'éléphantiasis et complètement guéri appuyé par celui du Chef traditionnel qui n'en finit plus de s'étonner des merveilles autour de lui depuis l'arrivée du **Père Raphaël Joubert Mermoz ELLA** dans le petit hameau d'**Ebap**.